
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 あおぞら通信 
ＮＰＯ法人あおぞら通信  第１８号 
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社会福祉法人 まつど育成会 早坂氏をお招きして 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

職 員 研 修 

社会福祉法人 侑愛会 星が丘寮 施設見学 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月１２日（金）に社会福祉法人 侑愛会へ理事長をはじめ職員４名で施設見学へ行ってまいりました。 

 

平成３０年９月１４日（金）に海上アルファー工房にて内部研修を行いました。 

前回、平成３０年３月２４日（土）に行われた内部研修が好評であったため、今回はあおぞら職員だけでなく外部の

方にもお声掛けをして、社会福祉法人まつど育成会 統括施設長 早坂裕実子氏をお招きし「福祉にかかわる職員と

して支援を考えてみよう」の内部研修を行いました。 

総勢５１名を多くの方が参加し、皆さん熱心に講演を聞き入り「早坂氏の講演を聞き心にグサグサと刺さりました。」

「日々の支援を振り返り、言葉使い・語尾を大切にする。」「言葉使いや言葉の伝え方、利用者への寄り添い方を考え

直し、自分らしく支援できるようにする。」などの感想が上がり、また、まつど育成会の利用者様が和服で外食された

様子もスライドで拝見させていただき「利用者様の外出されたときの笑顔に感動した。」など、多くの感想が寄せられ

今回も大盛況に終わりました。 
 

入所施設では２４時間３６５日のアセスメントを基にした支援計画の立案

および実施を行っており、その取り組み内容は勉強になりました。また、 

見学時に会った利用者さんの表情が明るく生き生きと生活されている姿

は、とても印象的で、利用者さん本位の支援が論理的に適切に行われている

ことで、本人たちの生きやすさに繋がることが体感できました。 

このたびの研修内容を今後の実践に生かしていきます。（増田） 

 

社会福祉法人 侑愛会の見学に行かせていただき、アセスメントの大切さ、個別支援計画の作成方法等、たくさんの

お話を聞きました。 

各施設に見学させていただき自閉症の方一人一人の特性に合わせた個室スペース、スケジュールボードなど見せてい

ただきました。 

職員間でも、しっかりと利用者様一人一人を理解し支援を行っていました。仕事に対する前向きさ、情熱を感じまし

た。施設見学をさせていただき、私自身、支援に対する取り組み方や姿勢を見直すことができました。教えていただ

いたことを無駄にせず、一つずつ取り組んでいきたいと思います。研修に参加させていただき、とても勉強になりま

した。これからも、頑張ります！（平野） 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

引き渡し訓練 

 

 

障害者スポーツ大会に参加 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月２０日（土）障害者スポーツ大会が行われました。 

体調のすぐれない方、音の苦手な方等いらっしゃいますが

大会が進むに連れ、やりたくなった競技に参加しようとし

たり作戦を考えたり優勝に向けて頑張りました。 

結果は準優勝に終わりましたが、また、来年も頑張ります。 

 

芋ほり 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月３０日さつま芋掘りに行ってきました。 

軍手をして準備バッチリ！大きなさつま芋を掘るこ

とが出来ました。掘った後は美味しく頂きました。大

きなさつま芋に皆さんニコニコでした。（高野） 

 

ぶどう狩り 

 

 

平成３０年１０月２６日（金） 

海上アルファー工房にて引き渡し訓練が

行われました。 

保護者の皆様のご協力により無事終える

ことができました。利用者の皆さんも真剣

に取り組まれており、回を重ねるごとに落

ち着いて行動ができるようになってきた

と感じました。 

今後ともご助力のほどよろしくお願いい

たします。（高野） 

９月１４日（金） 今年も平山ぶどう園へ行ってきました。 

美味しいぶどうをいただきまし

た。希望塾のお弁当も美味しく、

カラオケも出来て、お土産のぶど

うもあり、大満足な一日だったと

思います。（石田） 

 

初めてのぶどう狩

りでとても楽しかっ

たです。頭の上に

大きなぶどうがたく

さんぶら下がってい

ました。林修二さん 
 

 

おいしかったです。い

っぱい食べました。

また行きたいです。 

伊藤英明さん 
 

 
楽しかった！ 

實川和幸さん 

 

 

杉来年は、魚

釣りと輪投げ

とスプーンリレ

ーに出たいで

すー！ 
杉崎浩基さん 

 

空高く秋晴れの中でのさつまいも掘りは、すごく気持

ちよくて、みんなすごくいい表情でした。蒸かしたさ

つまいもをみんなおいしそうに召し上がっていまし

た。（中島） 

 

 

 

大きなさつまいもがたくさん

取れた。ホクホクしていてお

いしかった！ 

中村竜一さん 

 

 
でっかい芋を掘った。美味しかった。 

宇佐美政之さん 

 

とても甘い二種類のぶどうと希望塾の美味し

いお弁当を食べながら、カラオケを楽しみま

した。シャインマスカットのお土産までいた

だき嬉しかったです。とても楽しい時間でし

た。（新里） 

いろいろなぶどうを利用者さんと共に食

べられてとっても楽しい時間がすごせま

した。（増田） 

待機しています 
 

机の下に避難 
 

引き渡し風景 
 


